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这场持续3个小时、以7项
建议为切口、以“民声直通车”
为主题的履职实践，生动诠释
了人民代表大会制度作为实现
全过程人民民主的重要制度载
体作用，充分彰显了全过程人
民民主的生机活力。

“民声入耳即行动，承诺
落地见真章。”正如履职 30 余
年的代表张淑云所说，“这样
的接待日，让民意有回应、让
责任有落实、让承诺有力量！”

郑州市人大常委会将持续
深化接待代表日制度创新，进

一步健全吸纳民意、汇集民智
的机制，完善代表建议办理质
量评价体系，推动人大工作更
好体现人民意志、保障人民权
益、激发人民创造，在推进国家
治理体系和治理能力现代化中
展现更大作为。 记者 董艳竹

制度坚如磐石，刚性监督显实效

市人大常委会举行代表接待日活动

让民声掷地有声 让民主可感可及
“郑开同城”
服务专窗启用
105项高频事项
“异地通办”

本报讯（记者 杨丽萍 杨
柳）4月17日，郑州政务服务大厅
与开封市民之家通过视频联动，
同步举行“郑开同城”服务专窗启
动仪式。即日起，两市市民可跨
城办理社保卡服务、异地就医备
案、企业档案迁移等105项高频政
务事项，标志着郑开同城化迈入
政务服务深度协同新阶段。

政务服务窗口是服务企业群
众的前沿阵地。作为整个郑州都
市圈一体化发展起步最早、成效
最为显著的区域，郑州、开封自
2021年启动同城化战略以来，已
实现规划、交通、产业、生态等领
域的“五同城一共享”。此次设立
的政务服务专窗，聚焦“一老一小
一青壮、一游一购一就诊”六大民
生场景，通过构建“异地收件、远
程办理、协同联动、高效送达”的
服务闭环，破解企业群众跨城办
事的往返难题。

作为政务服务牵头部门，郑
州市行政审批和政务信息管理局
依托“郑好办”与“汴捷办”两大政
务APP的互联互通，已建立用户
身份鉴权互信体系，实现“一次认
证、全网通行”。目前，两市在移
动端互设服务专区，首批上线公
积金查询、社保办理、景区预约等
66 项高频服务，同步开通 11700
项事务的线上预约通道，将有效
减轻群众跨城办事的操作性成
本，保障异地办理事项中数据准
确性和安全性。

此外，年内将持续开发改造高
频便民服务事项，完成累计不少于
100项郑州事项上线到“汴捷办”，
重点推动企业开办等特色服务向
开封延伸。继续探索AI赋能政务
服务，共建政务领域大模型知识
库，让政务服务更加智能、便民。
不断优化服务体验，完善“线上专
区+线下专窗”服务矩阵，建立“异
地收件、属地办理、结果送达”的
闭环机制。

当前，郑开同城化已从基础
设施“硬联通”转向服务要素“软
融合”。通过打造“线上专区+线
下专窗”双轨服务体系，两地正着
力构建标准统一、体验一致、运转
高效的政务服务新生态。

“金水河部分
桥下漆黑，卫生死
角多，破坏了城市
风景线，建议加强
金水河照明和卫
生管理。”市人大
代表提出建议。

市政府职能
部门答：“已对接
督促相关部门保
障照明，卫生问题
将 开 展 协 同 保
洁。”“我们将加大
巡查清扫频次，建
立三级巡查督导
模式，加快公厕设
施建设。”

“ 答 复 不 到
位，未聚焦主要问
题，解决措施针对
性不强。”针对部
门答复，市政府相
关负责人当场提
出犀利意见。

近日，郑州市
人大常委会举行
代表接待日活动，
市人大常委会、市
政府及职能部门
负责同志与部分
市人大代表面对
面，紧扣城市发展
脉搏、直击民生痛
点展开深度对话，
致力于让每一声
民声都能“掷地
有声”，让全过程
人民民主更加可
感可及。

拓展运动场地，筑牢体重管理年根基

当天9时整，活动正式开始。
市人大代表、郑州市顺意

科技有限公司总经理刘丙炎率
先发言：“2025年是全民体重管
理年，健康体重成为社会关注
的新焦点。要想管理体重，首
先就要动起来，动起来就必须
要有场地。”

刘丙炎拿自己举例说：“我
曾经198斤的体重，直接影响健
康状况，经过两年半的坚持锻
炼，已成功甩掉40斤，现在血糖
血脂回归正常，锻炼成效明显。”

话锋一转，他说：“当下市
民对运动健康热情高涨，运动

场地却严重不足。羽毛球场、
篮球场等急需增加，那些闲置
的社会资源，如临时健身场地、
闲置工厂，应整合起来，为市民
打造便捷健身场所。”

市体育局负责人迅速回
应，语气坚定：“我们将践行‘体
育让生活更美好’理念，以编制

《郑州市体育设施专项规划》为
引领，推进场地建设，引入社会
力量，提升服务能力，让体育融
入市民生活。”

市人大代表、惠济区刘寨
街道刘寨村党支部书记王凯瑞
紧跟其后，聚焦群众性体育场

地建设，建议遵循“公益为主、
服务群众、安全有序”原则，开
放中小学校体育场馆，实现体
育资源优化配置与共享。

市教育局负责人当即回
应，已对全市中小学体育场地
设施向社会开放工作全面部
署，要求各开发区、区县（市）开
放不低于本辖区学校总数60%
的体育场地设施，市属学校符
合条件的全面开放并制订详细
方案，确保开放工作安全有序，
让体育资源惠及大众。

两位代表对答复表示满
意，期待尽快见到成效。

畅游诗意金水河，点亮休闲长廊

“金水河部分桥下漆黑，卫
生死角多，破坏了城市风景线。”
市人大代表、郑州华联商厦有限
责任公司董事长张淑云建议在桥
下增设路灯，加强沿岸卫生管理。

市城乡建设局相关负责人
表示，金水河全线步道及桥下

原设计有照明灯具，但部分未
亮，已对接督促相关部门保障
照明，并将卫生问题通报城管
局协同保洁。

市城市管理局负责人郑重
表态，将加大巡查清扫频次，建
立三级巡查督导模式，加快公

厕设施建设，加强宣传引导。
“答复不聚焦、不穿透、不

关联。办理代表建议，主办部
门要牵好头，精准办理，举一反
三，不能让市民期待落空。”针
对部门答复，市政府相关负责
人直击痛点。

升级公共文化场馆，拓展精神家园

市人大代表、郑州外国语小
学校长殷欣关注公共文化场馆建
设：“目前，咱市公共文化场馆建设
存在数字化建设滞后、社会力量
参与不足、运营模式单一、与社区
学校联动机制不完善等问题，建

议制订延时开放方案，加快数字
化进程，构建无障碍服务机制。”

市文化广电和旅游局负责
人回应，将延展服务链条，鼓励
场馆延时开放，聚焦数字赋能，
加强数字化平台建设，与社区、

学校深度合作，提升服务质量。
市文物局作为协办单位，

围绕优化服务空间、开展延时
服务、创新内容形式等方面进
行了深入补充答复，为公共文
化场馆发展出谋划策。

守护校园安全，呵护幼苗成长

校园安全牵动人心。市人
大代表、市公安局交通管理局
交警五支队支队长朱黎伟列举
校园周边安全隐患：治安保卫
队伍薄弱、道路存安全隐患、停
车乱象丛生等，建议加强校园
内部安保队伍建设，畅通周边
道路，规范商业环境整治。

市公安局负责人回应，将
全面排查安防措施，落实护学

岗工作，联合整治治安乱点，为
校园营造安全环境。市教育局
作为协办单位，针对校园安保
等方面进行补充答复，助力校
园安全稳固。

市人大代表、金水区梓闻
社会工作服务中心理事长张俊
红直击校园食品安全痛点：托
管中心、培训机构违规经营

“小餐桌”，学校食堂“以包代

管”，内部管理机制不落实，处
罚问责力度不足等。她呼吁压
实食品安全主体责任，加强监
管执法，推进社会共治。

市市场监督管理局负责人
郑重承诺，将加强校园食品安
全监管，开展专项排查整治，强
化日常监管，建立多部门联动
机制，全链条防控风险，守护校
园食品安全。
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